
Bonjour Monsieur DELUZET, 

Je vous écris dans le cadre du projet de centrale photovoltaïque qui est à l’étude sur le site de 
l'aérodrome du Blanc.

Je suis moniteur sur le centre école de LE BLANC, j’habite a saint benoit du sault (36) a 35 
km de l’aérodrome.
j'ai débuté sur ce centre école (qualifié 3 étoiles auprès de la FFP - soit le maximum) en 1990, 
j’ai ai fait plus de 4000 sauts. et jusqu’à l'an dernier j'y sautais encore.
Je suis consterné par l'amplitude que vont prendre en superficie les panneaux solaires sur 
l’aérodrome : ceci signifie la MORT des activités aéronautiques (parachutisme, vol a voile, 
vol moteur) sur cet aérodrome . surtout pour le parachutisme car nos élèves ont besoin d'un 
minimum de place pour atterrir en sécurité au vue de leur expérience en tant que profane 
pendant leurs premiers sauts.

Sur ce centre j'y ai amené des centaines de personnes (en tant que président du Paris Sud 
université Club (Faculté de Paris XI)) lorsque j’étais étudiant , puis depuis que je suis salarié 
dans une grosse société depuis 25 ans (AXA assurances) , j'y ai emmené des dizaines de 
personnes avec mon club : AXA Sport et loisir (société d'assurance) pour leur faire découvrir 
le parachutismes , soit en tandem, soit en tant eu nouveau pratiquant autonome (PAC , 
Ouverture Automatique)? 

Je vous précise que je suis titulaire de 3 brevets d’état de parachutisme (Traditionnelle, PAC , 
Tandem),' j'ai un certificat professionnel de prise de vues en chute  et possède plus de 5500 
sauts, et je suis parfaitement au fait des minimum de sécurité pour pratiquer un tel sport : il ne
nous reste plus de place pour assurer la sécurité de mes élèves. 

Il est inutile de vous dire que durant toutes ces années nous avons aussi largement participé à 
l’économie de la ville et de ses environs lors de nos stages tout au long de l'année. (gites 
ruraux, courses dans les commerces , restaurants ...etc .. ). l'EFP Le blanc a compté aussi de 
nombreux salariés , sans compter le nombre de profession indépendantes qui sy retrouvent . il 
y a donc aussi un petit bassin d'emploi qui est en jeu.

et il est navrant qu'en l’état actuel des choses, nous ne pourrons plus assurer la sécurité des 
mes adhérents du fait de la proximité des panneaux solaires.

tant pis pour la ville du Blanc , nous irons ailleurs (Saumur, Niort, Cahors ....), a mon grand 
désarroi  nous devrons aller plus loin, dépenser plus d'essence , de temps pour aller participer 
à l’économie et l'attractivité d'une autre ville. Soit !! 

De plus, je me pose la question du bien fondé de mettre autant de panneaux solaires sur une 
terre qui permettait aussi l'agriculture (il y a eu des cultures au milieu du terrain qui permettait
de sauter et ne gênait en rien l’activité parachutiste.
Mettre autant de panneaux solaire (made in China ???? ) avec des centaines de m3 de béton 
pour les faire tenir : est ce bien raisonnable quand on pense que depuis 30 ans c'est 
l’équivalent d'un département français qui a été bétonné.... les petites rivières font les grands 
ruisseaux , et cela commence par ce genre de projet .

Pourquoi ne pas avoir pensé a une mini centrale hydroélectrique sur la creuse ? tout ou 
presque existe aussi pour le solaire : les toits des hangars des zones industriels dans la zone 
ouest de la ville ... pourquoi bétonner aussi une terre agricole et détruire la flore qu'il y a (j'y ai



rencontré quelques espèces d’orchidées sauvages).. mais cela n'intéresse personne , même si 
cette espèce est protégée ...

il ne faut pas voir la rentabilité a court termes , mais véritablement avoir une vision 
perenne....  
je ne suis pas contre le solaire mais la c'est TROP !!! 

j'ai vécu à Paris et la bétonisation : non merci (ou ne peut on pas trouver un juste milieu afin 
de préserver la nature et les intérêts de chacun ?)
En l’état actuel des choses c'est une mort assurée de l'EFP Le Blanc , qui a pourtant été une 
référence française du parachutisme durant des décennies (des équipe championnes du monde s'y 
sont entrainées ).

 En conclusion, nous partageons le même espace et je pense qu'il est nécessaire d être intelligent 
afin de pouvoir cohabiter : ne peut on pas réduire la surface des panneaux et permettre à l’école de 
perdurer ?

Cordialement

Laurent Baeckeroot
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